

CORRECTION DU DEVOIR SUR LE FRONT POPULAIRE

ETUDE DE DOCUMENTS

1°) Le pain symbolise la volonté du Front populaire de faire sortir le pays de la crise et d'améliorer les conditions de vie des Français. La liberté et la paix marquent leur volonté de lutter contre la montée des ligues. Les adversaires du Front populaire sont les capitalistes responsables de la crise économique et de la misère du peuple. Les ligues qui apportent la guerre et la dictature.

2°) Les articles 3 et 5 donnent la liberté syndicale aux ouvriers et leurs permettent de défendre leurs droits dans l'entreprise par l'élection de représentants du personnel. L'article 4 accorde une hausse générale des salaires.

3°) Cette caricature fait référence aux congés payés. Ces deux personnages symbolisent la riche bourgeoisie qui ne supporte pas que les classes populaires accèdent aux vacances et aux loisirs.

PARAGRAPHE ARGUMENTE

A partir de 1931, la France doit faire face à une crise économique liée à la crise économique née aux USA. . La crise économique est symbolisée par une hausse rapide du chômage et elle va engendrer une crise morale et politique.

La crise économique se double d'une crise morale et politique marquée par une montée des ligues d'extrême - droite racistes et xénophobes. Le 6 février 1934, un manifestation des ligues à Paris se transforme en une émeute sanglante faisant craindre la mise en place d'un régime totalitaire. Face à cette situation, La SFIO , les radicaux et le Parti communiste s'unissent en juillet 1935 et ils forment le Front populaire. Ils se donnent pour objectif de barrer la route à l'extrême - droite, de gagner les élections législatives de 1936 et de faire sortir le pays de la crise. Les élections législatives d'avril- mai 1936 donnent la majorité absolue au Front populaire à la Chambre des députés. Léon Blum est nommé Président du conseil et il forme un gouvernement constitué de socialistes et de radicaux soutenus par les communistes.

Les grèves de juin 1936 aboutissent à la signature des accords de Matignon et aux lois sociales de 1936. Ces accords reconnaissent la liberté syndicale et imposent l'élection de délégués représentants les salariés. Ils accordent une augmentation générale des salaires pour relancer la consommation. Les délégués syndicaux devront négocier les conditions de travail et de salaires des ouvriers avec la direction de l'entreprise. Ces accords sont complétés par les lois sociales imposant la semaine de 40 heures et deux semaines de congés payés. Ces lois doivent permettre d'améliorer la vie quotidienne des Français et de modifier durablement les conditions de travail. Elles ont également pour objectif de relancer les activités économiques par la hausse de la consommation et la création d'emplois. Léon Blum espère faire sortir le pays de la crise en améliorant durablement les conditions de vie des classes populaires.

Si la politique économique de Léon Blum a été un échec par contre, le Front populaire a stoppé la montée de l'extrême – droite et a évité la mise en place d'un régime totalitaire en France.